



**Historischer Verein für Mittelbaden
Mitgliedergruppe Schiltach/Schenkenzell e.V.**

www.geschichte-schiltach-schenkenzell.de

„Die Revolution von 1918 und ihre Auswirkungen auf Schiltach in Baden“

Vortrag von Dr. Helmut Horn am 18. September 2020
Anmeldung wird dringend empfohlen

Unter besonderer Berücksichtigung der aktuellen Vorgaben hinsichtlich der Eingrenzung der Covid19-Pandemie starten der Historische Verein und die Volkshochschule versuchsweise mit einem Vortrag in großzügigen Räumlichkeiten in die Herbstveranstaltungen. Wir bitten zu beachten, dass sich im Vergleich zu früheren Vorträgen zwangsläufig Änderungen ergeben.

Völlig zu Unrecht ist die Novemberrevolution von 1918 heute fast in Vergessenheit geraten. Dabei war sie eine Umwälzung mit nachhaltigen Folgen, sie wurde zum Grundbaustein unserer heutigen Demokratie. Entscheidenden und richtungsweisenden Anteil daran hatten die Mehrheitssozialdemokraten. Zu keiner Zeit, in Baden noch weniger als im Deutschen Reich, gab es je eine Mehrheit für eine weitergehende Revolution hin zu einem Räteystem.

In diesem Referat soll aufgezeigt werden, wo und wie sich bei der Revolution 1918 in Deutschland die entscheidenden Ereignisse abspielten. Dabei wird der Referent die revolutionären Vorgänge in Schiltach in die revolutionären Abläufe des Deutschen Reiches und Badens einbinden.

Dr. Helmut Horn, der sich seit vielen Jahren mit Heimat-, Siedlungs- und Sprachgeschichte beschäftigt, ist Mitglied im Vorstand des Historischen Vereins Schiltach/Schenkenzell und Autor zahlreicher historischer Beiträge auf der Vereinshomepage. Er wird am Freitag, den 18. September 2020 über die Ergebnisse seiner Recherchen berichten, zahlreiche Bilder und Zitate werden die spannenden Abläufe dieser wenigen Tage und Wochen verdeutlichen.

Beginn ist um 19.30 Uhr in der evangelischen Stadtkirche in Schiltach. Aufgrund der derzeit geltenden Hygiene- und Abstandsregelungen sind für Vorträge Anmeldungen und das Führen von Anwesenheitslisten erforderlich. Das Platzangebot ist begrenzt.

Anmeldungen nimmt die VHS Schiltach-Schenkenzell, Telefon 07836/5851 (Montag-Freitag, 9-12 und 14-17 Uhr), Fax 07836/585751, E-Mail vhs@stadt-schiltach.de oder Internet www.schiltach.de entgegen.

Anmeldeschluss für diesen Vortrag ist der 11. September 2020. Falls es nach Ablauf dieser Frist noch freie Plätze geben sollte, sind auch Kurzentschlossene herzlich eingeladen, allerdings ohne Platzgarantie. Der Eintritt beträgt € 3,00.

Schiltach, den 02. September 2020 (rm)